

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia al gerente, GUILLERMO DE RIVAS
Redacción y Administración: Valverde, 2. Teléfono número 2.110. Apartado de Correos, 438

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN			
Madrid	12 pes. año	6 semestros	3,50 trimestre
Provincias	14	7	4,50
Portugal	16	8	5,00
Extranjero	18	9	5,50
Unión postal: 100 céntimos			
No comprendidos los gastos de envío			

Número suelto 5 céntimos

25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS
PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VÉASE CUARTA PLANA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EN SU PROPIA TINTA

Leiroux y Perezagua

Cuando decíamos que con dejar á republicanos y socialistas enganchados al carro de sus concupiscencias ellos mismos se encargarían de encenderse el pelo, nos hallábamnos bien en el cierto.

Los sucesos de Bilbao en el mitin del Euzkalduna valen por todo un programa democrático, capaz de tirar de espaldas. Así da gusto.

Lerroux, el intrépido residenciado, acude con su mesnada á la capital de Vizcaya. Y va como el insepulto que rueda, dando á los vientos su hediondez y su frescura para que sus gentes adquieran el convencimiento de que aún se siente con vida. Pero los socialistas de Bilbao tornan en lanzar las espaldas y silban á la carátula, que ve fracasado el éxito de su macabra carnavalesca. Y todo á golpe del himno de la Internacional, para que no se pierda el carácter.

Además, el encargado de aguarles el vino es Perezagua, un pobre diablo convertido en leader del socialismo del Norte por su gracioso apellido y sus chanchullos inconcebibles. Un zarramplín pillado cien veces con las manos en la masa, y que debe la notoriedad á sus bravas despachaderas y á las veces que solicitó, para engañar á sus turbas, el ingreso en una cárcel.

Realmente, no merecían que gastásemos pólvora. Que gentes con ideales afines y aliados hasta pocos días ha y hermanos de ese pacifismo absurdo y paradójico se insulten denodadamente y se repartan con equidad africana estacazos á la luz del día, es de rigor que tuviese que venirse largo el gobierno de una insula de la Polinesia. Por ese lado podemos dormir bien tranquilos. Aun siendo indios los españoles, su triunfo—el de socialistas y radicales—debe andar rondando por las nubes.

Ellos se han encargado de darse mutuamente el trágico. Sobervios revendedores, era menester que se tiraran los trastos á la cabeza para que los ingenuos que pasan por su plaza de abastos se enterasen de sus trapacerías.

Vivían tabique en medio, como buenas comadres, pero á través de las rendijas alisaban sus conciliabulos vergonzosos y las venidas donde el estómago se regodeaba. Sólo hacía falta que las hortalizas saltasen al arroyo y que fuesen arrojadas por otras manos rabaneras para que el más eres tú estallase con crudeza verduleresca. No había otra manera de saberlo todo.

Después de lo del Congreso, lo acaciado en Bilbao nos hace creer en la eficacia de la cuita del mismo palo.

Y, sin embargo, en lo de ayer apreciámos algo interesante. Nosotros nos teníamos olvidado, de puro sabido, que donde comienza esa democracia que por aquí se estila, surge amarrada la verdadera libertad. Lo que ignorábamos era que el libertinaje desenfundado tuviera un gesto de buena persona, y humanizándose—como ahora se dice—se dedicase un día á poner un candado al cinismo y á la prociadicia. Es un bello sarcasmo digno de aplaudir.

Otra de las cosas que nos regocija la existencia es el canto que socialistas y radicales entonan á la pelea. A ras de la fanfarria, hubo un momento en que cruzó vigorosa la pasión. Y no es poco, en una tierra donde la cucullugia y la abulia son lecciones obligadas de otros partidos más austeros y otras personas más empaquetadas. Dar á la bofetada su clásica sonoridad y al estacazo su rotundo zumbateo en un país donde la mogiganga cursi del duelo es la misma escaramuza de la vida pública, es ya hacer algo.

Siquiera por aquel lado puede correr la sangre, que siempre es cosa seria. Y por el de la política al uso, todo es convencionalismo y farsa, y eso es peor, porque eso es grotesco.

DESCARRILAMIENTO

Rambouillet 6.—El tren que sale de la estación de Montparnasse á las nueve y treinta de la mañana con dirección á Bretaña, ha descarrilado cerca de esta población.

Se dice que hay varias víctimas y que las pérdidas materiales son de consideración, ardiendo ya varios vagones.

Se sabe que ha resultado ileso M. Guisthan, subsecretario de Marina, quien viajaba en dicho tren.

EL "REINA REGENTE"

Ferrol 6.—Con rumbo á Vigo ha salido el crucero Reina Regente, creyéndose que este precipitado viaje no tiene otro objeto que el de saludar á la escuadra inglesa, que visitará este puerto.

LONDRES

Elecciones. Nuevo programa conservador.

Londres 6.—Por fallecimiento de lord Ancestor, miembro de la Cámara hereditaria, pasa lord Willoughby á la alta Cámara, dejando vacante su distrito.

Lucharán en la nueva elección el conser-

vador Mr. Weigall y el demócrata Mr. Linfield.

El capitán Neigall, que en pasadas elecciones defendió el programa proteccionista, cambia de táctica, ofreciendo á los electores los puntos principales de su orientación, que consisten en el aumento de escuadra y Ejército, reforma de la alta Cámara y conservación del voto en la Cámara reformada.

La elección, que despierta verdadero interés, se verificará en los primeros días del mes de Febrero.

JOYAS EN LITIGIO

Paris 6.—Se sabe que en el asunto del collar de perlas comprado por D. Claudio Casimiro Perier va á intervenir el Monte de Piedad, por constituir el negocio una operación de las que tiene el privilegio.

Por otra parte, el joyero estafado piensa mostrarse parte, además, por difamación.

MIRANDO AL PASADO

DE MATEO ALEMÁN

El cuadro puesto al revés.

Hubo un famoso pintor, tan extremado en su arte, que no se le conocía segundo; y á fama de sus obras entró en su obrador un caballero rico, y concibióse con él que le pintase un hermoso caballo bien aderezado, que iba burlando, suelto. Hizole el pintor con toda la perfección que pudo, y teniendo acabado, píusole donde se pudiera enjugar brevemente. Cuando vino el dueño á querer visitar su obra y saber el estado en que la tenía, enseñósele al pintor, diciendo tuerca ya hecha, y como cuando se puso á secar la tabla, no reparó el maestro en ponerla más de una manera que de otra, estaba con los pies arriba y la silla debajo. El caballero cuando lo vió, pareciéndole no ser aquella la que le había pedido, dijo: señor maestro, el caballo que yo quiero ha de ser que vaya corriendo, y aqúeste antes parece que se está revolcando. El discreto pintor le respondió: señor, vuesa merced sabe poco de pintura, ella está como se pretende, vuélvase la tabla. Volvieron la pintura lo de abajo arriba, y el dueño quedó contentísimo, tanto de la buena obra como de haber conocido su engaño. Si se consideran las obras de Dios, muchas veces nos parecerán al caballo que se revolca; empero si volviéramos la tabla hecha por el Soberano artífice, halláramos que aquello es lo que se pide, y que la obra está con toda su perfección. Hicéramos los trabajos áspers, desconocéramos, porque se nos entiende poco de ellos; más cuando el que nos los envía enseña la misericordia que tiene guardada en ellos, y los viéramos al derecho, los tendríamos por gustos.

POETAS

Poesía de la esperanza

¿Por qué abrazarse á nada desgraciadamente? Tras la angustia de ahora, tras el placer presente, ¿quién sabe qué destino, qué suerte nos aguarda. Dios sabe qué sorpresa nos reserva la vida. Vano, vano es llorar porque la dicha tarda. Vano, vano es llorar la ventura perdida.

Vano es desesperar. Desolador y vano es mirar cómo ahondan las rayas de la mano, los surcos de la frente y contarse el espejo las nuevas, las temidas, las misteriosas canas, pensando en la tristísima cosa de hacerse viejo, á la luz de alegría de todas las mañanas.

Es inútil, inútil llorar lo irremediable. Tal vez no exista nada realmente lamentable en esta vida; vida que no es ¡ay! otra cosa más que un renunciamiento paulatino y total después de todo... Vida que fuera tan hermosa cuando no fuese enferma, ni vieja, ni mortal.

Insensato es correr con desesperación tras las quimeras lindas de nuestro corazón y de nuestro cerebro. Ya todo llegará. Todo tiene su hora. Todo tiene su día. El día de la muerte... Ese día será el día de la única duradera alegría.

ADOLFO RUBIO

MITIN SUSPENDIDO

Palma de Mallorca.—Por considerar antielegal el mitin que se proponían celebrar los huelguistas contra la detención de siete de sus compañeros, el gobernador ha prohibido dicho acto.

Los huelguistas han publicado una hoja censurando al gobernador y acusándole de mostrar parcialidad á favor de los patronos.

PEQUEÑECES

Pero, ¿cuánta?!

Habíamos quedado en que la mendicidad estaba á punto de extinguirse en Madrid. Esta tarde, desde mi casa de la Redacción, en diez minutos, me han pedido limosna.

Un mendigo que delante de sí llevaba, atado con una cuerda, á otro más desdichado, sin piernas y sin muslos, que apoyándose en ambas manos iba sentándose, de trecho en trecho, trágicamente. Un poco más allá, una mujer ciega y joven, que cantaba la más lígubre canción, mientras en los brazos mecia á hijo de sus entrañas. Después, un hombre joven, que también sostenía un niño en los brazos. Luego, el farallito de un ciego, tocador de guitarra. En seguida, otro mendigo. Otro inmediatamente...

A ninguno he socorrido, y me he precipitado en el portal y he subido aceleradamente por la escalera, como quien huye de un fantasma en una larga noche de pesadilla.

Y ya en la mesa de la Redacción, hémeme inclinado dolorosamente sobre las cuartillas y he pensado en escribir unas líneas de protesta... ¿Contra quién? ¿Contra el gobernador? ¿Contra el alcalde? ¿Contra los agentes de la autoridad? Todos se harán los sordos. Aquí, en España, nadie tiene la culpa de nada.

Ni el gobernador, ni el alcalde, ni sus agentes tienen la culpa de que en las calles sigan sonando las lamentaciones de los esclavos de la miseria. El primero, publicó un bando elevante. El segundo, otro elocuente bando. Los agentes, desde el interior de una taberna ó petrificados en una esquina, observan...

Verdaderamente, no se les puede pedir más. Dentro de pocos días, cuando los mismos pobres vuelvan con sus plañidos á desgarrarnos el corazón en las mismas calles, cuando los diarios ofensivos y dependientes pregonen con estrépito que, gracias al cielo, á la pericia, á la perseverancia y al sacrificio de las autoridades la mendicidad ha desaparecido, será cosa de ponerse en jarras y preguntar verdaderamente: ¿Pero, ¿cuánta?!

EL TEMPORAL REINANTE



UNA VOZ DESDE LA ORILLA.—¡Eh, Don Pepe; vaya usted despacio, que está muy agitado el mar! CANALEJAS.—Me parece que habré de volver á nado.

EL VIAJE DEL REY

Don Alfonso y su séquito pasan por Córdoba, cruzan Málaga y prosiguen á Melilla

DESDE CORDOBA

El paso del tren.

Córdoba 6.—A las cinco y quince pasó el tren regio. Habían bajado á la estación las autoridades todas y el capitán general de Andalucía, pero no pudieron saludar al Monarca por el descansando éste y su séquito. Después de diez minutos de parada, reanudó la marcha el convoy, sin novedad. A la comitiva se agregó el capitán general de Andalucía.

DESDE MALAGA

La llegada.

Málaga 6.—Saludado por las salvas de los buques de guerra anclados en el puerto, entró el tren regio á las diez y tres. En la estación, que había sido adornada con tapices y plantas verdes, esperaban á S. M. las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, el ministro de Marina, Comisiones oficiales y numeroso público, que tributó una larga ovación al aparse del vagón del Monarca.

Tributó los honores una compañía del regimiento de Extremadura con música y bandera. Esta vez revistada por el Rey, que vestía uniforme de almirante.

Ceremonia religiosa.

Málaga 6.—Al salir de la estación subió el Rey en landó, acompañado del alcalde, presidente del Consejo y general Sánchez Gómez, dirigiéndose la comitiva á la catedral.

En el atrio recibió á Su Majestad el obispo, rodeado del cabildo. Entró el Rey bajo palio, llevado por cuatro magistrados, entonándose seguidamente un solemne Te Deum, y celebrándose después misa.

A las once terminó la función religiosa real. Al abandonar el templo, revisó el Monarca las fuerzas que fuera rendían los honores, deteniéndose un rato para contemplar el golpe de vista que ofrecían la calle y los balcones atestados de público.

Con el mismo ceremonial que á su llegada y entre las aclamaciones de la muchedumbre, fué despedido el Soberano por el clero, marchando directamente, y acompañado de su séquito, al Gobierno civil, donde ha de verificarse la recepción oficial.

Por disposición del Gobierno fueron contadísimas las personas á quienes se permitió la entrada en la catedral, fuera del séquito del Rey.

La recepción.

Málaga 6.—En el Gobierno civil se ha celebrado la recepción oficial, que ha resultado brillantísima.

Desfilaron ante el Rey todo el elemento oficial de la provincia y los marinos de la escuadra.

Durante el acto dieron un escogido concierto las bandas de los regimientos de Borbón y Extremadura.

Por el director de la Escuela Normal fueron presentados al Rey los dos alumnos moros que cursan el primer año de la carrera de maestros.

Después se celebró la recepción del elemento popular.

Banquete.

Málaga 6.—A las dos ha dado comienzo el banquete ofrecido por la Diputación y el Ayuntamiento al Rey y á su acompañamiento.

Celebróse en el salón de actos de la Diputación.

Visita á los buques.

Málaga 6.—El ministro de Marina ha visitado los buques Princesa de Asturias, Cataluña, Rto. de la Plata, Namancia, Azad y Terror, completándole grandemente el estado de los mismos.

También ha visitado el Giralda y A. Lázaro.

Todos los buques estaban empavesados.

Visita á los cuarteles.

Málaga 6.—El general Aznar, acompañado del capitán general de la región y del gobernador militar de la plaza, ha visitado los cuarteles de la Aurora, Trinidad y Capuchinos y el Hospital Militar.

Una exposición.

Málaga 6.—Suscrita por miles de personas, á la cabeza de las cuales van las de las que tienen cargo oficial, ha sido entregada al Rey una exposición, en que se pide su apoyo y su asistencia para el proyectado concurso internacional de aviación.

Por la carretera de Vélez-Málaga.

Málaga 6.—Terminado el banquete, Su Majestad fué en automóvil á dar un paseo por la carretera de Vélez-Málaga.

Regresó á las seis menos cinco, dirigiéndose directamente al muelle, donde sólo había fuerzas de la Guardia civil para contener el numeroso público que se agolpaba para ver pasar al Soberano.

El Rey se despidió de todas las autoridades y Comisiones, embarcando en una lancha que se dirigió al Giralda, en medio de estruendosas aclamaciones.

S. M. comenará á bordo á las ocho, no firmando el Giralda hasta las diez, con el fin de no llegar demasiado temprano á Melilla.

A las seis comenaron á embarcar los personajes y representaciones que acompañan al Monarca á Melilla.

El ministro de Marina hará el viaje en el Giralda; el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra en el crucero Princesa de Asturias, y los demás expedicionarios en el Lázaro.

Reina fuerte Levante. Hacia Melilla.

Málaga 6.—A las diez y cincuenta y cinco la zarpa con dirección á Melilla el Giralda, conduciendo al Rey y demás personas que le acompañan.

También ha zarpa el vapor correo y la escuadra.

DETONACIONES Y ALARMA

Des heridos.

Málaga 6.—Diez minutos después de regresar D. Alfonso al Gobierno civil desde la Catedral, de entre un grupo que se encontraba frente á dicho edificio se oyó una detonación, acudiendo la policía, que encontró heridos á dos individuos llamados Antonio Muñoz Rodríguez, de sesenta años, jornalero, residente en Málaga, y Antonio Haro Montenegro, de treinta y siete años, casado. Las heridas son graves.

La policía recogió una pistola vieja enfundada, la cual niegan sea de su posesión los heridos. Estos fueron llevados al Hospital. Canalejas dice que el hecho carece de importancia.

Dos guardias civiles han sido contusionados al caer del caballo en el trayecto de la Catedral al Gobierno civil.

las mejores plantas del parque Hernández y otras traídas de la Península.

Es de señalar el buen gusto y riqueza del despacho y antedespacho del Rey, así como su dormitorio. Las habitaciones reservadas al Sr. Canalejas y á los ministros son también immejorables.

Irán en una falúa á recibir al Sr. Merry del Val, ministro de España en Tánger, que llegará á bordo del cañonero Don Alvaro de Bazán, el general Palomo y el coronel Tomasetti, ayudante del general Aldave. En el muelle le esperarán Comisiones de los Cuerpos de la garnición.

En el parque Hernández, al lado de la farola, se alza un precioso arco, semejando un antiguo castillo, construido por los ingenieros militares.

Algunos moros del comercio de Melilla tienen preparado para regalar al Rey una magnífica alombra de Rabat y dos trajes moros de seda, bordados en oro, que fueron encargados expresos en Fez.

Los regimientos desfilarán con sus banderas, marchando al frente el general D. Pedro Real, el cual manda la división.

Llegada de viajeros. Visitas.

Melilla 6.—A las diez de la mañana fundó el cañonero Alvaro de Bazán conduciendo al Sr. Merry del Val, ministro de España en Tánger. Al salir este del cañonero fué saludado con las salvas de ordenanza.

Poco antes fundó el crucero francés Du Chayla, en que venía, procedente de Orán, el general Toutée. El buque y la plaza cambiaron salvas.

En nombre del general Aldave fué á saludar al alto comisario en la frontera argelino-marroquí, el coronel de Estado Mayor don Ramón Domingo.

Merry del Val visitó al general Aldave. Han llegado también para asistir á la Asambleta de las Cámaras de Comercio las Comisiones de Bilbao, Zaragoza, Barcelona, Madrid, Cádiz y Pamplona.

De los poblados moros llegan continuamente grupos de indígenas.

Barcoo yanquis?

Melilla 6.—Con motivo de la lluvia los caminos están llenos de lodo, lo cual deslucirá mucho los actos oficiales.

Circulan rumores de que vendrán dos buques de guerra norteamericanos, ignorándose aún con certeza la noticia.

Las autoridades han devuelto la visita al jefe de la división francesa, que arbolaba la insignia el crucero Du Chayla.

EN EL EXTRANJERO

Opiniones de la Prensa.

Paris 6.—Hablando Le Journal des Débats del viaje de Su Majestad D. Alfonso XIII á Melilla, dice que consagra la excelente política en que, por parte de España, se inspiró el recién firmado acuerdo hispano-marroquí.

El ir el general Toutée á cumplimentar al joven Soberano español constituye, añade el periódico, una manifestación más de la simpatía que á Francia le merece la política de España, á la vez que de la inteligencia que entre estas dos potencias reina, por cuanto siguen, cada cual en su respectiva esfera, parecidos métodos y criterio y realizan idénticos esfuerzos.

Por su parte, Le Siècle hace elogios de la tenacidad y bizarría demostradas por el Gobierno español en su política marroquí, y pone de manifiesto los buenos éxitos que ha sabido lograr.

Ya han pasado por la ciudad los Reyes Magos, caballeros en blancas acémilas.

A muchos les parece mal esta fiesta candorosa. Hay quien dice que á los niños no se les debe educar con leyendas, porque las leyendas despiertan más tarde los lirismos de la juventud.

Para vivir de la realidad y tocar la amargura de lo que nos rodea siempre estamos á tiempo. ¡Benditas las mentiras piadosas que nos hacen felices un segundo!

Sería estúpido destruir estos bellos engaños que anidan bajo las mentiras rubias y los tirabuzones negros. Demasiadas tristezas cubren las canas para que queramos entristecer también á los niños incautos.

¡Qué crueldad más grande deshacer está infantil esperanza del paso de los Magos!

Más fuertes seríamos los hombres si en cada recodo de nuestro camino encontráramos una vieja sequita que nos contara fantásticas consejas, y en las ventanitas que dan á la vida pudéramos poner los zapatos, esperando el regalo de Reyes.

Para los detractores de la leyenda hermosa, debía decirse á los niños que los codiciados juguetes cuestan dinero, y los diueros se ganan con fatigas. Un caballo de cartón lo amasan y lo funden las manos y el sudor de un obrero que tiene la miseria en su casa y unos hijos que no poseen juegos, á pesar de los tantos como fabrica el padre. Las niñas de las trabajadoras no podrán nunca mecér en las cunitas las muñecas que construyen sus madres.

Así debíamos hablar á los niños antes de regalarles un juguete para que pensaran al destripar un caballo en los pobres hijos del obrero que estarán pidiendo un pedazo de pan.

Esto debíamos enseñar á las niñas para que cuando deturman sus muñecas se acuerden de las hijas de las trabajadoras que tienen hambre y no tienen á quien dormir.

Pero nosotros seríamos padres insensatos si dejáramos germinar en los corazones infantiles tal dolor.

Broten primero las flores, que más tarde brotarán las espinas. El alma de los niños es un jardín donde todas las plantas son vírgenes y sanas, y donde todas las plantas son mágicas plantas de ilusión. Las pastioneras nacen en los campos y en los huertos marchitos de los viejos. Ellos también tendrán un campo en el alma cuando avancen por el abrupto sendero del vivir. ¿Por qué turbar la lozanía de los bellos jardines de la infancia?

La fiesta de los Reyes Magos es un nuevo rosario maravilloso que abre todos los años una yema.

HANLEY

CRONICA

Sarcasmo adentro

Yo no sé si compadecerlos ó envidiarlos. Más bien esto último. Porque evidenciado es despedirse de la vida con ese mudo y horrible gesto de desdén, de estoicismo sublimado que la vacuidad de estómago imprime en los rostros atilados de los que fallecen por inanición.

Una sociedad, un mundo que tolera, que consiente semejantes sucesos, sólo puede ser abofeteado con ese gesto, y quien tiene el coraje de llegar á ponerlo, debe sentir en su último momento toda la gloria del orgullo satisfecho, y puede exclamar con la más sangrienta de las ironías: ¡Plaudid, ciudadanos!

Eran dos pobres viejos que cuando jóvenes comieron todos los días un pan muy salado de sudor, é incinaron la frente al peso de la servidumbre. Subieron á última hora, pero fueron los pedaleos de una guardilla, que llegó al cabo á ser el tablado de su triunfo. A su dintel vino á sentarse como bárbero espantable la miseria, que no dejaba penetrar ningún consuelo, y cuando los dos malaventurados acabaron aquellos temblores de su horrible agonía, púsose á ladrar desesperada para que los transeúntes se enterasen.

No hagáis caso de sus laddidos, caminantes. Hoy no hay derecho para que su voz lamentosa se aice entre nosotros. Eso debió ser antes, cuando aún era tiempo, cuando aún había remedio. Ahora, ¿para qué?

Que sigan rodando los trenes lujosísimos; que las mujeres hermosas arrastren la seda y el terciopelo; que los diamantes enojen las manos pálidas y alargadas, hechas para las supremas caricias, y se incendien como gusanos de luz en los lóbulos de nácar de las orejas; que los collares de perlas se enroscuen como divinos reptiles á los cuellos de nieve; que los habanos magníficos se deshagan en volutas perfumadas; que espume el Champagne y estallen las risas y gorjee el placer su canto de suspiros; pero que no aulle, que no ladre, que no impure, que no pierda flaco y siniestro del hambre, que se caíe.

¡Ofréscime entonar este sangriento canto al egoísmo para hacer más horrible la burla y más sublime el martirio que la sociedad ha hecho padecer á esos dos desventurados que no son los primeros, ni han de ser, por desgracia, los últimos que al pagar culpas enormes, de las que todos somos solidarios, no alcanzan otra corona que la de trapo y papel de unas frías y vanas frases de consideración prodigadas por cuatro frívolos. Es necesario pensar más alto y sentir más hondo; es hora de profirir otro lenguaje, y sobre todo, de mostrar otras obras.

La caridad parece haber huido del mundo, y no sólo la caridad, sino hasta la filantropía. Y cuando esto sucede, cuando los hombres, en el corazón de una gran urbe, se mueren por pares de hambre, no se puede hablar en humano: es preciso expresarse en fiero.

ANTONIO REY SOTO

LOS ANARQUISTAS INGLESES

Londres 6.—De las averiguaciones practicadas por la policía acerca de los sucesos ocurridos estos días en la Casa de Sidney Street donde se hicieron fuertes los autores de la muerte de varios policías en el barrio de Bouthchild, resulta que uno de los individuos cuyo cadáver fué encontrado entre los escombros de la mencionada casa murió de balazos que le dispararon los policías ó los soldados.

INFORMACION MILITAR

Recompensas.

Como premio á los trabajos hechos en la Junta de Defensa, han sido condecorados:

Con cruz roja penscionada, el coronel de Ingenieros D. Rafael Aguilar y Castañeda, y con cruces rojas sencillas los coroneles de Estado Mayor D. Ventura Fontán y Pérez de Santamarina y D. Juan Picasso y González; el de Infantería D. Luis Riera Espejo; los de Artillería don Luis de Santiago y Aguirrebeñaga y D. Mariano Dusmet y Aspíroz, y el de ingenieros D. Eduardo Cañizares y Moyano. Al personal de la Comisión del Mapa y auxiliares de dicha Comisión, cruces rojas penscionadas; Estado Mayor: teniente coronel D. Alberto Campos y Guereita; comandante D. José Molina y Cádiz, y capitanea D. Rafael Alfonso de Villagómez Núñez, D. Lorenzo Arracó y López, D. José Baigorri y Aguado, D. Manuel Loquillo Bonilla y D. José Martín Prats; rojas sencillas, Estado Mayor: capitanes D. Eduardo Basella y Recarte, D. Camilo Carrero Gutiérrez, D. Ernesto Luque Maraver y D. José González Espasa.

Artillería: capitán D. Luis Cleopardo García. Infantería: comandante D. Leopoldo Ruiz Trillo; capitanes D. Claudio Temprado Domingo, D. Tomás Sánchez Miera, D. Faustino García Ibarra, D. Anastasio García Espinosa y don Luis Ramírez Ramírez.

También se han concedido cruces rojas, libres de gastos, al capitán del remolcador de las obras del puerto de Melilla, D. José Soriano Lorente; al paisano D. Francisco Julio Barbosa é intérprete D. Francisco Martín Guerrero, y cruces blancas al armador del vapor Cabo Paz, D. Joaquín Cabo Paz; al empleado de la Compañía minera Norte-africana D. Antonio Almodovar; á los oficiales de Telégrafos Miro, López, Fernández, Rubi, Sánchez Moreno, Megro, Vico, Gallardo, Copado, García Alcántara, Gómez Valero, Asín, Mariano Carrero, Llopis, Abeille, Les, Serr

DESDE CHILE

La cuestión de Tacna y Arica. Asalto a un periódico en Tacna. Propósitos de Barros Luco. El Presidente de viaje. Combatiendo la viruela. La tarifa del Transandino. Nuevo ferrocarril. Las elecciones. Nuevo período.

Entrevistado el diputado Alfonso Paulone, de regreso de su viaje a Perú y Bolivia, referente a la cuestión de Tacna y Arica, por un reporter de La Unión, dijo que el viaje había sido exclusivamente de recreo, pero que personalmente había conversado con los hombres del Gobierno peruano, quienes mostrábase dispuestos a la solución de las cuestiones con Chile. Agregó que había dos corrientes, una a favor y otra en contra, pero que todo se presentaba favorable a una solución; dijo que El Comercio le había hecho un reportaje, pero que nada le había declarado, y que todo cuanto se dijera, imputado a él, era falso.

Según opinión general, antes de emprender el viaje el diputado Alfonso había dicho a la Cancillería si podría hacer algo sobre la cuestión de Tacna y Arica, y ésta, viendo que en nada se perjudicaba, había asentido, pero como persona en condiciones oficiales. El diputado Alfonso es tenido en Chile como persona bien intencionada, que cree de buena fe que está próxima la solución de Tacna y Arica, por medio de la partición del territorio o cesión de dichas provincias, siendo que todos están convencidos de que el problema no tiene solución, por lo menos actualmente.

El intendente de Tacna, Máximo Lira, envió un telegrama al ministerio del Interior, dando cuenta del asalto efectuado a un diario peruano de Tacna. El intendente dice que, efectivamente, se desarrolló un desorden en los talleres de la imprenta, que imprimió los caracteres de un asalto, siendo un hecho insignificante que ni siquiera se le ha atribuido importancia. Expresa que el diario continúa publicándose, aunque con algunas irregularidades. Particularmente se sabe que el actual hecho concuerda con la política de represalias sin objeto práctico, impuesta por la administración del intendente Lira, quien cree interpretar la política chilena buscando la chilenzación de esas provincias con actos pequeños que enardecen los ánimos sin beneficios algunos para Chile.

El Gobierno solicitará nuevas propuestas del ferrocarril de Linares a Colbun, determinándose a hacer estudios de irrigación del Valle del Huasco. Estos son los preliminares de la administración de Barros Luco, que según su programa, concederá atención preferente a la agricultura e irrigación general del país. Uno de estos días dirigirse a la Cordillera el inspector de ferrocarriles, señor Cerda, a objeto de inspeccionar el servicio de explotación del Transandino. El Gobierno tiene el propósito de preocuparse con toda atención del reglamento de las tarifas y del cumplimiento estricto del servicio del Transandino, a objeto de evitar las reclamaciones continuas.

Partió en tren especial el Presidente y comitiva a Valparaíso, con objeto de embarcarse para Puerto Pasado. A cargo del Gobierno ha quedado el ministro del Interior, Enrique Rodríguez. Llegó a efecto en la mañana de hoy la reunión en la Moneda, con objeto de cambiar ideas para combatir la epidemia de viruela, que hace estragos en el país. Acordóse mandar una Comisión de vacunadores a Valparaíso y también para organizar una campaña eficaz en todos los pueblos del país.

Vuelve a insistirse en la cuestión del dique de Talcahuano. Dejóse la resolución para la nueva administración. Todos los antecedentes han sido enviados para nuevos estudios a la Dirección general de Obras públicas, con objeto de pronunciarse. Han abierto una campaña los diarios con motivo de las tarifas del Transandino. La mañana dice editorialmente que sería ridículo se mantuviesen las actuales tarifas, que son enemigas declaradas del intercambio chileno-argentino. Cobrar 14 libras por un viaje de treinta horas, es un exceso que no debe ser amparado por el Gobierno.

Es hora de enmendar este descuido en que hasta aquí ha incurrido el ministerio, y que se oiga el clamor de dos pueblos que piden tarifas módicas y protectoras del comercio chileno-argentino.

Con gran solemnidad verificóse la inauguración del ferrocarril de Rayado a Papudo. Los datos oficiales de las elecciones son: triunfante, Ernesto Hubner, radical; cómputos totales: Salinas, 3,080; Hubner, 5,340.

En breve se publicará en Santiago un periódico titulado Italia Moderna. Será el órgano de los italianos en Chile.—C.

La festividad de los Reyes

En el Asilo de Santa Cristina. Entraron ayer por la tarde los señores Reyes en el Asilo de Santa Cristina.

Una multitud de niños y ancianos esperaba con impaciencia su llegada. Como no? Los Magos, precedidos por el señor Aguilera, y acompañados de lucida cohorte, traían innumerables regalos que ansiosos esperaban niños y viejos.

Juguetes, vestidos, abrigos y otros objetos fueron profusamente repartidos entre aquella multitud, donde se aborrazaban almas inocentes y agradecidas.

Con las demostraciones de alegría y gritos de agradecimiento de aquellos pobrecitos, pueden considerarse recompensados los generosos donantes.

En el Círculo de la Unión Mercantil. Verificóse ayer tarde el acostumbrado reparto de juguetes entre los niños pobres.

Por sorteo se adjudicaron los premios, que fueron repartidos por encantadoras señoritas. Un excelente amenizo esta fiesta, organizada por el elemento joven del citado Círculo.

FIRMA DEL REY

De Gracia y Justicia. Promoviéndose a la dignidad de arcediano de la santa iglesia catedral de Calahorra a D. Hermenegildo Martínez, canónigo de la Colegiata de San Ildonso.

Nombrando canónigo de Calahorra a D. Cesáreo de la Riva.

Aprobando el arrollo parroquial de la diócesis de Mallorca.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Valencia a D. Víctor Sandalio Velázquez.

Idem ídem a D. Nicolás Company.

Idem ídem a D. Andrés Galindo.

Idem ídem a D. Cayetano Mesas.

Idem ídem a D. Cayetano Mesas.

Promoviéndose a presidente de la de Lérida a D. Vicente Payá.

Idem ídem a D. Rafael Emo.

Nombrando magistrado de la de Tarragona a D. Salvador Guillén.

Idem ídem de la de Lérida a D. Manuel Martínez Muñoz.

Idem ídem de la de Almería a D. Agustín Muñoz.

Idem ídem de la de Málaga a D. Gale Ponte.

Idem ídem de la de Cádiz a D. Antonio de la Vega.

Promoviéndose a ídem de la de Huelva a don Julio Lassala.

Idem ídem de la de Córdoba a D. Cándido Peláez.

Nombrando vocal del Patronato de la trata de blancas a D. Pedro Saugro y Ros de Ojano.

Rehabilitando el título de barón de Andilla a favor de doña Manuela Garcés de Morilla.

LA RECAUDACION EN 1910

Table with 2 columns: Concepto and Pesetas. Includes Territorial, Industrial, Derechos reales, Minas, Aduanas, Alcoholes, Azúcares, Consuinos, Transportes, Tabacos, Timbre, and Otros recursos no expresados.

Y resultan en baja las rentas que sigue:

Table with 2 columns: Concepto and Pesetas. Includes Utilidades, Cédulas, Alambrado, Propiedades, and Loterías.

GRAN MUNDO

La aristocracia madrileña ha desfilado a por el domicilio del Sr. Camarero con motivo de celebrar su cumpleaños la distinguida esposa del presidente del Consejo.

Anteayer se celebró baile en los salones de Palacio y en la morada de los señores de Bañer (D. Gustavo).

La aristocrática familia del señor conde de Cabarrís continúa recibiendo numerosos testimonios de pésame por la reciente desgracia de familia.

El 10, San Gonzalo, celebrarán sus días: El duque de las Torres.

Marquesa de Mirasol, Mirabal y Gándara. Condes de Vilches, Gondomar, Cusa Sogovina, Casa Sola y Mañrigo.

Señores de Rubianes, Bilbao, Pérez del Pulgar, Osoreo, Rivera, Boraza, Cánovas del Castillo, Torre Trasmiera, Losada, Cedrón de la Pedraja, Sanchoz, S.ingo, Orens, González Hernández, Figueroa, Ramírez, Dampierre, González Terán, Tusón y Valero Martín.

Les deseamos felicidades. So halla restablecido de su dolencia D. Fernando Pignot.

Regreso de Jerez de los Caballeros, donde pasó una temporada, la señora viuda de D. Manuel Ruiz de Obregón.

Doña Rosa Merino, esposa del Sr. D. Carlos Rivera Echegaray, ha dado a luz con toda felicidad un niño, que vino a aumentar la alegría del hogar.

Se encuentra enferma la señora viuda de D. Pedro Pastor y Landero.

Enviamos la expresión de nuestro más profundo sentimiento a D. Julio Amado, diputado a Cortes y estimadísimo compañero en la Prensa, por la muerte de su esposa, doña Victoria Roselló y Tallada.

En Córdoba ha fallecido, a consecuencia de una herida que se produjo en una caeata, el señor D. Lope de Hoos y Losada, conde de Hornachuelos.

A su distinguida familia acompañamos en su justo dolor.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado un Real decreto rehabilitando para sí, sus hijos y sucesores legítimos, sin perjuicio de tercero de mayor derecho, al título de barón de Andilla, a favor de doña Manuela Garcés de Morilla y Gándara, viuda de Santa Cruz.

De París ha regresado la duquesa de Santo Mauro.

También ha regresado el embajador de Italia, conde Bonin Songaro.

EN SAN FRANCISCO EL GRANDE

Ayer han terminado en este hermoso templo las misas de paterina con tanto acierto han sido dirigidas por el distinguido maestro compositor de la iglesia D. Ignacio Busca, siendo interpretadas con un delicado gusto por los coros de señoritas y profesores del teatro Real.

A las doce de la mañana se hallaba el templo lleno de fieles por la misa, que fue ofrecida por el capellán de San Francisco, D. Cayetano Ortiz, vicesecretario de cámara de este Obispa.

La que ayer se cantó fué de Eslava, haciendo un hermoso conjunto los coros con los instrumentos de cuerda que se tocaron.

Entre las señoritas que formaban los coros, uno de los cuales está a cargo de la virtuosa dama la condesa de San Rafael, hemos visto a las señoritas de lo más selecto de nuestra sociedad: Teresa Cacerado, Martina Hurtado, María Manrique, Isabel Vaguer, María Saco, Pastel, Jiménez, Lucía García Conde, Carmen y Lucía González, Micaela y Carmen López y Carmen y Lucía Anton, y otras muchas cuyos nombres sentimos no recordar.

A todas felicidades muy de veras por el buen éxito que han alcanzado en la interpretación de cuantas obras han cantado, haciendo extensiva esta felicitación al niño que tan magistralmente cantó en el ofertorio y en los villancicos al final de la misa, y a nuestro respetable y querido amigo el Excmo. Sr. D. Luis Calpeña, rector de la iglesia, que con tan exquisito celo ha preparado estas misas corales de los días de fiesta, a las que cada día acuden más fieles a presenciarlas.

En uno de los próximos días se estrenará una nueva misa que actualmente está ensayándose.

FRACASO DE LOS RADICALES EN BILBAO

A LERROUX LE ACOMPAÑAN POR TODAS PARTES LAS PROTESTAS OBRERAS, Y ESPAÑA ASISTE A LA DESTRUCCION DEL LERROUXISMO

Gritos, puñetazos y palos entre radicales y socialistas. Un mitin que no puede celebrarse. La corte de los silbidos. Lerroux entre guardias civiles. La fuerza pública tiene que disolver los grupos con una carga. Intranquilidad y temores.

Bilbao 6.—Desde que Alejandro Lerroux anunció su viaje a esta población, venia observándose cierta agitación entre los elementos socialistas.

Por su parte, los radicales se disponían también a reprimir cualquier manifestación hostil que partiera de aquéllos.

En previsión de probables disturbios, el gobernador había adoptado precauciones inusitadas.

En efecto, notábase hoy extraordinario lujo de precauciones en toda la ciudad.

Grupos de socialistas y radicales disponíanse a ir a la estación.

Así las cosas, conforme se temía, han sobrevenido los desórdenes.—R.

Llegada de los expedicionarios. Bilbao 6.—A las nueve y media de la mañana ha llegado, procedente de San Sebastián, D. Toribio Sánchez, al cual esperaban en la estación dos ó tres amigos.

Las precauciones, como digo, eran enormes. Todas las bocacalles estaban tomadas militarmente, y en el trayecto que había de recorrer la manifestación habíase establecido numerosos retenes.

En el expreso llegó, a las once menos cuarto, el Sr. Lerroux, acompañado de Emiliano Iglesias, Albornoz, Salillas y Barral.

La presencia del jefe de los radicales produjo gran tumulto.

Apenas se apeó del vagón, empezaron los silbidos y los denuetos que algunos querían ahogar con aplausos.—R.

Una Comisión de caldereros. Bilbao 6.—Al salir del andén se acercó a Lerroux una numerosa Comisión de caldereros de Baracaldo, exigiéndole las 800 pesetas, importe de la suscripción abierta por el periódico El Progreso, y que no fueron entregadas a los huelguistas.

En la puerta del Frontón donde se celebraba el mitin se colocaron pasquines en contra de Lerroux.

La comitiva de los radicales se trasladó desde la estación al Frontón. Los socialistas se colocaron a la vanguardia, y retroguardia, dando vivas a Pablo Iglesias, arrojando hojitas impresas, donde se recordaba la suscripción abierta por El Progreso y los negocios de las aguas, cal y cemento, y dando muertas a los delatores de Ferrer, promoviendo con este motivo varios incidentes, dando lugar a la intervención de la policía, que practicó dos detenciones.—Mencheta.

Nota. Este telefonema constaba de 150 palabras, y sólo llegan a nosotros 70. Ignoramos la causa de la mutilación.

En el frontón. Bilbao 6.—Una vez reunidos los concurrenates en el Frontón Euskalduna, el presidente de la Juventud radical de Bilbao intenta hablar.

Los socialistas, que se habían distribuido en la cancha y habían ya empezado a silbar y dar vivas a Iglesias, cuando aparecieron los oradores en la tribuna, entonan la Internacional, impidiendo hablar al presidente de la Juventud.

De varias partes de entre el público se elevan gritos que producen una confusión enorme, dedicándose la policía a detener a los alborotadores, expulsándolos.

Se levanta a hablar después el Sr. Albornoz, pero alogan su voz los acentos de la internacional y los gritos de jural de los socialistas, quienes distribuyen hojitas invitando al público a que no dejen hablar a los oradores.

El concejal conjuncionista de Deusto, Peredez, exhorta a los concurrentes a una tregua para oír las declaraciones de los oradores, pero viendo la inutilidad de su intervención, se retira del Frontón.

El escándalo se reproduce al intentar hablar nuevamente el Sr. Albornoz, quien desiste de hacer uso de la palabra.

Largo tiempo dura el barullo; al fin tiene que darse por terminado el mitin sin que hablara el Sr. Lerroux, entre aplausos y silbidos, mientras el jefe de policía da energicas órdenes para despejar el local.

En vista de la resistencia que ofrecen varios grupos de concurrentes, tiene que repartir sablazos la policía, practicándose 10 detenciones.

Los oradores madrileños, acompañados del Comité lerrouxista, se dirigen al hotel donde ha de celebrarse el banquete. La policía y la Guardia civil, a fin de evitar desórdenes en las calles, disuelven los grupos e impiden que la muchedumbre siga a los leaders radicales.

En resumen, y hasta ahora, los conjuncionistas se han abstenido de todo acto, dando sólo algunos gritos en pro de la alianza; así es que el fracaso del mitin se debe únicamente a los socialistas.

Continúan las precauciones adoptadas por las autoridades.—Fabra.

El texto de las hojitas. Bilbao 6.—Las hojitas que profusamente se han repartido por las calles y arrojado en la cancha del Frontón, tienen textos curiosísimos.

En una de ellas se lee: «Demócratas bilbaínos! ¡Oís sin indignaros al delator y a quien fué causante de la muerte de Ferrer? ¿Es haciendo delaciones como proceden los radicales? ¿Pues ese es Emiliano Iglesias!»

Y fuera de las Cortes estamos dispuestos en todo instante a ser sus órganos. Constituímos el gran partido radical español. Representamos a los demócratas organizados que marchan hacia el triunfo de la justicia.

Los manifestantes desfilaron pacíficamente, retirándose a sus casas. Los socialistas se retiraron también, y según sus declaraciones, no intervendrán ya en este asunto, pues lo único que se proponían, que era que no se celebrara el mitin, ya lo habían conseguido.—R.

Otra vez de viaje. Bilbao 6.—Se han adherido a la política de Lerroux los concejales bilbaínos señores Bengoa, Ibáñez y Suárez, y el de Deusto, Sr. Fernández.

En el Círculo republicano se ha celebrado un banquete de 200 cubiertos en honor de Lerroux y demás diputados radicales que han venido a Bilbao.

El Sr. Lerroux ha desistido de la propaganda que pensaba realizar en esta región. Mañana marcha a Santander, en cuya provincia organizará varios mitines.

El Sr. Salillas da esta noche una conferencia en el Círculo radical.—Mencheta.

La defensiva. Bilbao 6.—Durante el acto del banquete habló el Sr. Lerroux, diciendo que se fundará en Bilbao un partido local, en el que estará representado el partido radical nacional, y que se levantará una Casa del Pueblo frente a las tabernas socialistas.

Los enemigos de los radicales, añadió, renuevan ahora estercoleros y calumnias con viejos deshechos, para perjudicar a nuestro partido, el cual, por boca del Sr. Salillas, ha hecho en el Parlamento, al discutir los presupuestos, una labor más ventajosa para el proletariado, que el Sr. Iglesias (don Pablo).

Luego de hacer el historial del partido y de recordar la fundación de Centros y Cooperativas en Barcelona y los trabajos realizados en pro de España en Francia y América, dijo el orador: «Seré yo el primero en sacrificarme por el bien de la Patria, y todos seremos héroes ó mártires.—Fabra».

HABLA EL SULTAN. Paris 6.—El corresponsal de Le Temps, en Este, habiéndole del acuerdo hispano-marroquí, manifestó que la amistad del Rey D. Alfonso XIII, las buenas relaciones con nuestros vecinos y la paz de que necesitamos para que pueda regenerarse este país, justifican, a juicio mío, los sacrificios que, en mi nombre, consintió Si El Mokri.—Fabra.

Ecología de la montaña. El viaje de Lerroux. Entre los conspicuos, entre los no conspicuos y entre todos aquellos que viven de la política y para la política, no se habla más que del próximo viaje del desventurado jefe de los radicales.

«¿A qué viene? Según unos, a desaguar la sede, según otros a millinear, para no perder la costumbre. Según los más, a contener la pavorosa desbandada que ya se inicia, que ya empieza, que ya se esboza, aun entre aquellos que se han distinguido siempre por sus rabiosos radicalismos.»

No falta quien ponga en duda la venida del Sr. Lerroux, porque en Bilbao se pone la cosa muy lea, y pudiera muy bien suceder que los republicanos unionistas y socialistas bilbaínos le pusieran cara de pascua y le pidieran estrecha cuenta de cierta suscripción que en cierta época se hizo y... que se ha evaporado, por lo visto, por arte de encantamiento. Y si así fuera, ¿tendría valor el incito D. Alejandro para presentarse en Santander?

Sea de ello lo que fuere, andan de corollas los incondicionales del caudillo radical, organizando el viaje, el mitin y el consabido banquete, para que el diputado catalán no tenga nada que envidiar al Sr. Sol y Ortega. Y a propósito. No faltan algunos entusiastas que se apresuran a proparar que el Sr. Lerroux no dará el fiasco que dió el señor Sol y Ortega hace un mes, porque será tan explícito, tan concluyente, tan sugestivo, que propios y extraños aplaudirán su oración y la tendrán como precursora feliz de felices acontecimientos.

«Cualquiera deja de soñar! Sobre todo, después del último exitazo electoral.»

J. FERNANDEZ ESTEBAN. Torrealega, 5-4-911.

La escuadra británica

Vigo 6.—En honor de los tripulantes de la poderosa flota británica que vendrá a Vigo a último de este mes, el Ayuntamiento ha acordado, en la sesión de hoy, organizar varios festejos.

Se asegura que el Rey D. Alfonso vendrá a ésta con objeto de ver la escuadra inglesa, que por su número y poderío es la más importante de las que han visitado las bahías españolas.—Mencheta.

ABANDONO PUNIBLE. EL DISTRITO DE CHAMBERI. Se nos quejan muchos vecinos del distrito de Chamberi del abandono en que se encuentra toda aquella barriada.

Sobre todo por las noches, no se ve un representante de la autoridad, y si a cuadrillas de rateros que campan impunemente por sus respetos, haciendo su agosto en las fincas de aquel término.

No se nota—dicen los comunicantes—que allí exista una Comisaría de Vigilancia, nutrida de personal que prefiere el amor del braserito al cumplimiento de sus obligaciones.

No queremos hacernos eco de las justas censuras que merecen tanto el comisario Sr. Legazara como el subje Sr. Hortalano Moreno, y si sólo nos limitamos a trasladar la queja de los vecinos de Chamberi al jefe superior de Policía, Sr. Fernández Llano.

500 obreros sin trabajo

Valencia 6.—En la Casa del Pueblo se reunieron los obreros sin trabajo para tratar de la crisis por que atraviesan.

Terminada la reunión, 500 de los concurrentes se dirigieron en manifestación al Gobierno civil. Al llegar allí subió una Comisión a conferenciar con el gobernador.

Estos le prometió activar las obras que hay pendientes en esta capital y provincia, para solucionar, 6 por lo menos, amonotar a la crisis.

SOCIEDADES

Ateneo.—Mañana, a las seis y media de la tarde, el Sr. D. Rafael Urbano dará una conferencia, titulada «El juicio de Salomón: Claudina en la escuela, y el niño en los padres justos».

Se auxiliará con el aparato de proyecciones. Desde el lunes se reanudarán las clases de Idiomas y Taquígrafia, suspendidas durante las fiestas de Navidad, actuando en la misma forma que anteriormente y con arreglo al mismo cuadro de distribución de horas.

Centro del Ejército y de la Armada.—Celebrará junta general el lunes 9 del actual, a las cinco y media de la tarde, para la lectura de cuentas de los meses anterior y dar posesión de sus cargos a los señores últimamente elegidos para formar parte de la de gobierno de dicha Sociedad.

Federación nacional Escolar.—Entre las adhesiones recibidas últimamente por el Comité de esta federación figuran las de los Sres. D. Amalio Jimeno y D. Rafael Altamira, que muestran toda su simpatía y prometen su decidida cooperación al proyecto de Casa de los estudiantes.

Se prepara un importantísimo acto de propaganda. Asociación de maestros de las escuelas públicas de Madrid.—Esta Asociación celebrará junta general el domingo 8 del corriente, a las once de la mañana, en la Escuela Normal de Maestros, calle de San Bernardo, 80.

Junta organizadora del centenario de Pantoja Sampedo.—Por Real orden comunicada de la presidencia del Consejo de ministros, fecha 21 del pasado mes y año, se ha prorrogado hasta fin de Diciembre de 1911 el plazo para solicitar la concesión de la medalla.

Se ha firmado ya por la presidencia la novena propuesta, y puden pasar los interesados a recoger sus diplomas, de siete a ocho de la tarde, todos los días laborables, al Centro Gallego, Carrera de San Jerónimo, 29.

Orfón Eco de Madrid.—Ha quedado constituida su junta directiva en la forma siguiente: Presidente honoraria, doña Concepción Mateos de Herrero; presidentes honorarios: Excelentísimo señor marqués del Vadillo, excelentísimo señor D. José Ortega Munita; director honorario, D. Pedro Badía; director efectivo, don Aniceto Soto y Cano; subdirector, D. Julio Soto y Cano; presidente, D. Mariano Vivar; vicepresidente, D. Cesáreo Hernández; secretario primero, D. Juan Vivar Alvarez; secretario segundo, D. Abel Aparici; tesorero, D. Sebastián Yébenes; contador, D. Fernando Nor; archivero, D. José Botella; vocales: D. José Parrondo, don Pedro López y D. José Galeote.

El tiempo

Se acentúa el frío, haciéndose sentir el día de ayer su inelencuencia, pero excepto en algunas horas de la mañana el sol brilló por su ausencia, siendo reemplazado por un viciolito que hizo más sensible la baja temperatura.

Continuaron las altas presiones, y la indicación de tiempo, variable. El ambiente cargado de humedad, haciendo probable la proximidad de la lluvia.

Las observaciones acausan lo siguiente: Temperatura máxima, 7; mínima, 2º bajo cero. Presión: 705 milímetros.

TEATROS

Madrid. España.—El estreno del drama sinfónico Alma rota, anunciado para hoy, se celebrará el lunes.

Las personas que tengan billetes para la primera representación, pueden recoger su importe en contaduría, si así lo desean. Hoy y mañana, tarde y noche, seguirá representándose el aplaudido drama en cuatro actos de D. José Zorrilla, El zapatero y el Rey.

Así.—En la tarde de mañana se pondrá en escena la zarzuela de gran espectáculo titulada Los sobrinos del capitán Grant.

A las ocho de la noche se dará la aplaudida zarzuela bufa en un acto y tres cuadros, titulada El coche del diablo.

A las diez (sección doble), El palacio de los duendes y El trío de los tenorios.

Las localidades pueden solicitarse en contaduría a las horas de costumbre. Así.—Mañana por la tarde, a las cuatro y media, se representará la graciosa comedia de Paso y Abati titulada La mar salada y el aplaudido sainete lírico Los holgazanes.

Price.—La eminente concertista Remedios Sanchis conquistó grandiosos aplausos del público que llenaba la sala, en la función del día 5. Se verificó ayer tarde, a las cuatro y media, una función monetaria, por toda la compañía internacional, en la que se jugaron preciosos juegos entre los niños que asistieron a ella.

Provincias. Valladolid.—En el teatro Zorrilla se ha representado la popular revista El fin del mundo, que cada vez gusta más.

Se repitieron casi todos los números, y el público no cesó de reír durante toda la representación.

Vitoria.—En el teatro Principal se han representado con éxito las zarzuelas La reina de las Doñaras, El que paga, doctores. La corte de Faraón, Bohemios, Los hombres alegres, La carne flaca, La Comisaría, La suerte loca y El pollo Tejada.

En estas obras han sido muy aplaudidas las señoritas Adela Villagraza y Elvira López, señoras Tejera y Matute, y los Sres. Orozco y Gómez.

Ha celebrado su beneficio el primer actor señor Orozco, que fue ovacionado.

Albacete.—Con La niña toba y La rima eterna ha celebrado su beneficio, en el teatro de Variedades, la aplaudida primera actriz señora Comendador.

Esta actriz, que cuenta con muchas simpatías entre este público, fue ovacionada.

Algeciras.—Con la famosa comedia de Lope de Vega titulada La bobo discreto, verificó un beneficio, el sábado último, la celebrada actriz Carmen Cobeña, quien nos entusiasma con la esmerada interpretación de su trabajo, logrando arrancar calurosos aplausos del público que ocupaba las localidades del teatro.

La compañía se despidió el lunes con una función a beneficio del público, a precios más reducidos que los elevadísimos pagados durante su lucrativa campaña, poniéndose en escena Carambolas, El vergonzoso en palacio, del maestro Tirso de Molina, y el entremés Los chorros del oro, donde se distingue notablemente la hermosa actriz Anita Adamez.

La señora Cobeña, con los artistas de su compañía, ha salido a bordo del vapor Sevilla con rumbo a Melilla, donde dará cierto número de representaciones.

Alcázar.—Con muy buen éxito se ha estrenado en el teatro Nueva la obra de Arniches y García Alvarez El trío de los tenorios.

En la interpretación se distinguen la señorita Ferrer, que estuvo acertadísima, y la señorita Fernández.

Los Sres. Freixás, Puertolas, Montes y Llobregat también fueron muy aplaudidos.

POLITICA

Sin novedad. Hay gran escasez de noticias políticas. Ayer, en el salón de conferencias del Congreso, no había ni doce personas. Los círculos políticos están desanimadísimos. La ausencia del presidente del Consejo, Sr. Canalejas, ha abierto un paréntesis de calma en la política española. Comentarios a una dimisión. Ayer ha sido objeto de grandes comentarios la dimisión aceptada del cargo de presidente del Tribunal de Cuentas, presentada por D. Federico Requejo, nombrado recientemente. El Sr. Alonso Castriño, hablando de esta dimisión inesperada con los periodistas, ha manifestado que obedecía a que habiendo sido restablecida la ley del 77, que regula el funcionamiento y organización de dicho Tribunal, su actual presidente ha considerado como un deber de delicadeza poner el cargo a disposición del Gobierno. El ministro de la Gobernación terminó diciendo que el Sr. Requejo sería designado nuevamente para dicho cargo. Tranquilizense, pues, los golosos a prebendas de esa categoría. Los conservadores. Los conservadores han acordado emprender una activa campaña de propaganda por algunas provincias, que estará a cargo de la Juventud liberal conservadora. El diputado a Cortes por Seguros don Eloy Bulbón, saldrá para Bilbao el día 19 con objeto de dar una conferencia. Después saldrán para otras capitales, con iguales fines, los condes de la Mortera y Formo. Los radicales a Santander. El gobernador de Santander ha interesado del Sr. Alonso Castriño instrucciones concretas para el caso de que se altere el orden con motivo de la llegada que anuncian los diputados radicales a dicha capital. El presidente interino. El ministro de Instrucción pública, que oficia de presidente interino, estuvo ayer en Palacio para enterar a S. M. la Reina del cañón y entusiasta recibimiento tributado a Don Alfonso en Málaga. El Rey en Málaga. Según noticias oficiales, el Rey ha tenido un brillante y cariñoso recibimiento en Málaga. Don Alfonso llegará en la mañana de hoy a Melilla, donde será recibido con singulares demostraciones de júbilo. La combinación de altos cargos. El aplazamiento que ha sufrido la combinación anunciada de altos cargos ha inquietado a muchos de los pretendientes que ansian la tan codiciada nómina oficial. Elecciones en Sevilla. En Sevilla reina verdadera efervescencia con motivo de las elecciones parciales de diputados provinciales. Entre los elementos moneristas y los que acudilla el Sr. Rodríguez de la Borbolla no han llegado a una inteligencia. Ambos bandos abogan por el triunfo de los respectivos candidatos que presentan. Rumores. Dice que Canalejas caerá en la próxima primavera, de persistir en sacar afuera la ley de Asociaciones. Como los conservadores, por ahora, no están en condiciones de regir los destinos de la Patria, formarse para aquel entonces un Gabinete presidido por los Sres. Weyler y Montero Rios. El travesío y avispado señor conde de Romanones, no contento todavía con la presidencia del Congreso, cargo bastante espinoso para el diputado por Guadalajara, aspira también a la otra presidencia para prodigar carteras a cuantos en la actualidad viven, políticamente hablando, del aliento del conde de Romanones. Legar éste a la presidencia del Consejo, como espera, antes de que el partido liberal pase a mejor vida, sería lo único que nos faltaría por ver. Claro es que logrando sus anhelos el conde, Brocas, su secretario, sería nada menos que ministro de la Gobernación. Burell, disgustadísimo. El ex ministro de Instrucción pública, señor Burell, que es un político de cuidado, le han hecho muy poca gracia, después de su sacrificio, ciertas manifestaciones de desagrado que hizo el Sr. Canalejas sobre su testamento, nutrido sólo de disposiciones gratuitas para sus amigos y admiradores. El Sr. Burell, contrariadísimo por todo ello, está dispuesto a fomentar la discordia que ya bulle en las huestes liberales, para dar al traste con el Gobierno canalejista. Cumplimentando. El gobernador civil de Valencia cumplimentó ayer al ministro de la Gobernación, Sr. Alonso Castriño. Weyler a Barcelona. El capitán general de Cataluña, Sr. Weyler, regresará mañana a Barcelona. Coblián. El ministro de Hacienda, completamente restablecido, acudirá desde mañana a su despacho oficial. Otra huelga. Según telegramas recibidos en Gobernación, se han declarado en huelga 50 barqueros de Almería. También han abandonado el trabajo los obreros de la mina El Castillo, de la provincia de Sevilla. Ayer en Palacio. Con motivo de la festividad de Reyes han estado ayer en Palacio para felicitar a la real familia todos los Infantes y gran número de damas aristocráticas. La Diputación provincial. Hoy visitará al Sr. Alonso Castriño una Comisión de la Diputación provincial de Madrid para rogarle modifique lo hecho por el Sr. Merino en lo que a los presupuestos de la misma se refiere. Conferencias. El gobernador civil conferenció en la mañana de ayer con el ingeniero jefe provincial de Obras públicas y con la Comisión de Fomento de la Diputación, acordando emprender inmediatamente el arreglo de algunos caminos vecinales y carreteras para dar ocupación a los obreros sin trabajo.

El mitin de Bilbao. El señor ministro de la Gobernación ha confirmado ayer las noticias particulares recibidas de Bilbao, dando cuenta de la colisión entre socialistas y radicales, que dió por resultado la supresión del anunciado mitin radical. Las autoridades dieron permiso para que se verificase el mitin, y procuraron amparar en sus derechos a los radicales; pero el alboroto promovido por los socialistas fué tan enorme, que impidió que los oradores hiciesen uso de la palabra. Ha habido, según los informes oficiales, algunos palos y varios detenidos, a quienes le fueron ocupados revólvers y cápsulas en abundancia. El gobernador de Vizcaya ha telegrafiado, además, que el Sr. Lerroux salió de estamperia para Santander, y que anoche daría una conferencia el Sr. Salillas en el Centro radical. Noticias de Barcelona. El gobernador civil de Barcelona, Sr. Portela Valladares, ha telegrafiado que ayer habían trabajado menos carreteros que el día anterior en las operaciones del muelle; pero advierte que la fiesta de los Reyes se celebra mucho en la ciudad condal, a pesar del día despacífico que hizo. Convocatoria. El partido de Unión republicana ha publicado la convocatoria para la Asamblea nacional que se celebrará en Madrid el día 11 de Febrero próximo. En ella se designará la autoridad que ha de dirigir a dicho partido. Regreso de Armiñán. Hoy regresará a Madrid el director general de Obras públicas, Sr. Armiñán. Gasset a Barcelona. Además del ex presidente del Congreso D. Eduardo Dato, asistirá a la inauguración del Museo Social, que tendrá lugar en Barcelona el próximo día 13, el ministro de Fomento, Sr. Gasset, en representación del Gobierno. Romeo a Zaragoza. El diputado a Cortes D. Leopoldo Romeo ha salido ayer para Zaragoza, donde se propone pasar unos días. Sus numerosos amigos, paisanos y admiradores han acordado agasajarle con un banquete el día 10 del actual. Religiosas SANTOS Y CULTOS DE HOY San Luciano, presbítero; Santos Félix, Jenaro y Julián, marítimos; Santos Crispín y Nicetas, obispos, y San Teodoro, confesor. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de Don Juan Alarcón, y a las diez habrá misa solemne y por la tarde, a las cinco, continúa el triduo al Niño Jesús de la Parra, predicando el padre Buenaventura Boneta. En la iglesia de la Compañía, a las ocho, misa de comunión para los Hijos de María. En el Oratorio del Espíritu Santo, por la tarde, a las cinco y media, continúa el triduo a Nuestra Señora del Buen Consejo. En la Catedral, Buen Suceso, Descalzas, Comendadoras y Maravillas, se cantará salve por la tarde, y al anochecer en San Ginés, Santiago, San Sebastián, Santa Teresa y la Paloma. La misa y oficio divino son de la infraoctava de la Epifanía. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Martín y San Millán, ó de los Dolores en su parroquia. Espíritu Santo, adoración nocturna. Turno: San José. (Este periódico se publica con censura.) SUCESOS Muerto repentina. Eduardo Salgado Dorado, de cincuenta y ocho años, murió repentinamente ayer mañana en su domicilio, calle de Lavapiés, 13, guardia. Detenido. El guardia de Seguridad núm. 368, Valentín Robles, practico ayer un servicio de alguna importancia en la plaza Mayor. Se trata de la captura de Ramón Valero Lozano, de cuarenta y dos años, viudo, sin domicilio, autor del crimen de la calle de la Verdad, del que resultó víctima Eduardo M. Gálvez. El hecho, del cual dimos cuenta oportunamente a los nuestros lectores, ocurrió en la noche del 25 del pasado. Felicitamos al modesto funcionario. Robo de ropas. De la guardilla que habita D. Antonio Meya Mendoza en el número 1 de la calle de Marañón Pineda le sustrajeron ayer varias prendas de ropa. Los cacos forzaron la cerradura. Conato de incendio. En la calle de los Estudios, número 3, piso entresuelo, habitación de D. Narciso Sánchez Soria, hubo ayer tarde un conato de incendio. El fuego comenzó en la chimenea, siendo extinguido a los pocos momentos por el personal del Cuerpo de bomberos. Gases del tiempo. Paula Mochales Sierra, de treinta y seis años, denunció anoche a Angela Alarcón y Chacón, por suponerla autora de la sustracción de un pañuelo y un tapabocas en su domicilio, Ronda de Segovia, núm. 30. Se ha mudado... Esto mismo diría ayer tarde Andrea Espada González ante la puerta de la casa de Perfecto Román Alvarez. Resulta que la Andrea se presentó ayer en la calle de San Germán, núm. 3 bajo, domicilio del Perfecto, resulte a exigirle la devolución de un colchón y un almohadón de lana que éste se negaba a entregarle. Y el quid está en que se halló el piso con paños. Palos en la cabeza. Por sutilezas de las que lleva consigo el mosto rieron ayer tarde, en la calle de Eloy González, Manuel Fernández Díaz, de treinta y cuatro años, jornalero, y Manuel Méndez Juanco-Martí, de cincuenta y uno, albañil. El segundo propinó al primero unos cuantos estacazos, alcanzándole uno en la elevación frontal izquierda, que le produjo una contusión de pronóstico reservado. El lesionado pasó a su domicilio y el Juanco-Martí (si que es un nonbreito) al Juzgado de guardia. Y es lo que decía el pobre Fernández Díaz: «todos los palos en la cabeza». MERCADO DE CARNES Día 6 de Enero. Vacas.—Precio: de 1,57 a 1,74 el kilogramo. Carneros.—De 1,60 a 1,70. Corderos.—De 1,60 a 1,70. Ovejas.—De 1,60 a 1,70. Cerdos.—A 1,70.

Barcelona

Una sesión preparatoria. Reparto de juguetes a los niños. Barcelona 6.—En la Sala llamada del Imperio se ha celebrado la sesión preparatoria de la Asamblea del partido radical y nacionalista republicano, eligiéndose presidente de la misma al Sr. Vallés y Ribot. La huelga sigue igual. Son optimistas las impresiones, por cuanto han cedido ya los obreros en la mayoría de sus pretensiones. Bajo la presidencia del alcalde accidental se han repartido esta mañana a los aislados del Parque infinidad de juguetes, en solemnización del día de Reyes. Cerca de 200 aislados entonaron un himno. También hubo lectura de poesías. La huelga de descargadores. Barcelona 6.—En el Fomento del Trabajo se han reunido los presidentes de las entidades económicas para tratar de solucionar la huelga de los descargadores. Han asistido también representantes de los patronos y comerciantes. Se han discutido las bases redactadas por los presidentes de las entidades. Se ha acordado celebrar mañana una reunión mixta de patronos y obreros. Hasta el medio día, a pesar de la lluvia, han trabajado en el puerto 857 obreros y 53 carros.

NOTICIAS

Merced a la caridad de S. M. la Reina doña María Cristina, hoy sábado, a las cuatro de la tarde, se cantará una Salve por las enfermas del Hospital de San Juan de Dios, en la capilla que en dicho benéfico establecimiento tiene la Real Congregación de Nuestra Señora de Beñén, la que con gran celo se ocupa en la regeneración de las jóvenes enfermas, obteniendo grandísimos resultados, y de la que es presidenta de honor la Reina madre. Hoy se celebrará en el Ideal Room el banquete organizado en honor del distinguido escritor argentino D. Rafael Padilla, como homenaje a la campaña que viene haciendo en sus libros en pro de la fraternidad hispano-americana. El Sr. Padilla ha recibido de la Sociedad de Autores, en respuesta de los elogiosos deseos por aquel expresados, una comunicación, a media de la cual le participa haber acordado dicha Sociedad invitar a todas las empresas a que suscriban los compases del himno nacional argentino que figura en la obra titulada Los sobrinos del capitán Grant, segura de que a ello no se han de oponer sus autores, y movida por deseo de que cada día se estrechen más las relaciones de cordialidad que deben existir entre España y la República Argentina. El inteligente inspector de Policía afecto a la Jefatura Superior D. Guillermo Guillón se encuentra enfermo en Málaga, adonde había ido con motivo del viaje regia. Deseamos el pronto restablecimiento del laborioso funcionario. Ha sido promovido al empleo de jefe de Administración de tercera clase el celoso administrador principal de las oficinas de Correos de Zaragoza D. Eduardo Espada Quintini, a quien felicitamos sinceramente. Han sido nombrados fiscal municipal de la Latina D. Ernesto Medina Echevarría, y suplente de igual cargo del juzgado de la Universidad don Ricardo Sánchez Blanco. Ayer ha fallecido en Madrid el redactor jefe de nuestro estimado colega La Correspondencia de España, D. Fernando Martín Redondo. Baja en esta muy sensible para el periodismo español, al que se había dedicado desde su primer año de su juventud, logrando por sus eficientes al estudio, por su talento e inabundancia, alcanzar una firma de no mediana reputación. La noticia de su fallecimiento ha causado dolorosa impresión entre quienes reconociendo lo bondadoso de su carácter y brillantes condiciones, se honraban con su amistad. Hoy, a las tres de la tarde, será conducido el cadáver desde la casa mortuoria, calle de Requena, números 5 y 7, al cementerio de Nuestra Señora de la Alameda. A su atribulada viuda é hijos y a la redacción de dicho colega enviamos nuestro más sentido pésame. Se ha impreso y puesto a la venta la zarzuela dramática en un acto y tres cuadros Amor y Justicia, libro de los señores D. Felipe González Ortiz y D. Enrique Alvarez, música de los señores Power y Contreras que con extraordinario éxito se ha estrenado en el teatro Barbieri. Amor y Justicia ha sido muy solicitada por las empresas de provincias. PARA LOS FUMADORES El aumento en el precio del tabaco. En cumplimiento de lo que dispone la ley de presupuestos publicada, se asegura que desde el 15 del corriente subirá el precio del tabaco en 30 de las clases que expende la Compañía Arrendataria. Como consecuencia de ese aumento, los cigarrillos de 0,45 pesetas, costarán 0,50; los de 0,30, 0,35; los de 0,60, 0,70; el picado de 2,25, 2,50; el de 2,00, 2,25; los de 0,15, 0,20; los de 0,20, 0,25; y los de 0,25, 0,30. Así hasta 30 de las clases que suelta la Compañía. Ya lo saben los fumadores. La calidad del tabaco corre parejas con su carestía. "GACETA" SUMARIO DEL DIA 6. Ministerio de la Guerra. Ley prorrogando el plazo que el reglamento de la Orden de San Fernando concede para solicitar la formación de expediente al capitán de Artillería D. Luis Fernández Herce, capitán de Estado Mayor D. Ricardo Guerrero y Uguet y segundo teniente de Infantería D. Santiago Ferrer y Morales. Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Militar, pensiónada, al general de división D. Diego Muñoz Cobo y Serrano. Otros concediendo la gran cruz del Mérito Militar a los generales de brigada D. Joaquín Aláiz del Bosch y Carrión y D. Fernando Carbó Díaz. Otro concediendo la idem id. id., pensiónada, al general de brigada D. Juan López Herrero. Otros concediendo la idem id. id. a los generales de brigada D. Modesto Navarro García, D. Ignacio Aco y González de Mendoza, don Francisco Lareta y Liso y capitán de navío de primera clase D. Alberto Balseyro y Casajús. Presidencia del Consejo de ministros. Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de presidente del Tribunal de Cuentas del Reino a don Federico Requejo y Avellón. Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto rehabilitando para sí, sus hijos y sucesores legítimos, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, el título de barón de Andilla a favor de doña Manuela Garcés de Murcillo y Guardiola, viuda de Santa Cruz. Otros nombrando magistrados de la Audiencia territorial de Valencia a D. Victor Sandate

Velázquez y Martínez y D. Nicolás Company y Marañón. Otros nombrando abogados fiscales de la Audiencia territorial de Barcelona a D. Andrés Galindo y Pardo y D. Cayetano Mesas y Doménech. Otro nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Coruña a D. Santiago Neve y Gutiérrez. Otro promoviendo a la plaza de presidente de la Audiencia provincial de Lérida a D. Vicente de Aizpeta y González. Otro idem a la idem de magistrado de la de Cáceres a D. José Carazony y Salas. Otro idem a la idem de presidente de la provincial de Tarragona a D. José Marín y Ferrández. Otro idem a la idem de fiscal de la provincial de Lérida a D. Isidro Liesa y Puyuelo. Otros promoviendo a la plaza de abogado fiscal de las Audiencias territoriales de Madrid y Barcelona a D. Diego Medina y García, don Adolfo Suárez y Gutiérrez, D. Gervasio Cruces y Gúñiz, D. Gonzalo Cardenal y Ugarte, don Mariano Laíza y Añare, D. Emilio José Pérez y Martín, D. Rafael Emo de Alcedo y D. Pío García Sierra. Otro nombrando para la plaza de magistrado de la provincial de Tarragona a D. Salvador Guillén Asensi. Otro trasladando a la idem de idem de la de Lérida a D. Manuel Martínez Muñoz. Otro nombrando para la idem id. de la de Almería a D. Agustín Muñoz Trujeda. Otro trasladando a la idem id. de la de Málaga a D. Galo Ponte y Escartín. Otro idem a la idem id. de la de Cádiz a don Antonio de la Vega y Mateos. Otros promoviendo a las plazas de magistrados de las Audiencias provinciales de Huelva y Córdoba a D. Julio Lasala e Izquierdo y don Candido Peñalé Vera. Otro promoviendo a la dignidad de arcediano, vacante en la santa iglesia catedral de Calahorra, al presbítero doctor D. Hermenegildo Martínez Marco, canónigo de la colegiata de San Ildeonso. Otro nombrando para la canongía vacante en la santa iglesia catedral de Calahorra a don Cesario de la Riva y Redrigo. Otro prestando el Real asenso para que se ponga a ejecución el nuevo arreglo y demarcación parroquial formados para la diócesis de Mallorca. Ministerio de Hacienda. Real decreto nombrando jefe de Administración de primera clase del Cuerpo de abogados del Estado a D. Pedro Calvo de la Puerta y Martínez. Otros nombrando delegados de Hacienda de las provincias de Huesca y Gerona a D. Guillermo Montis y Allendesalazar y D. Fernando Ruiz de Grijalva y López Falcón. Otro nombrando tenedor de libros de la Intervención de la Ordenación de pagos de Gracia y Justicia y Gobernación a D. Juan Montes de la Iglesia. Otro exceptuando de las formalidades de subasta la adquisición de una máquina de mojar papel sistema Deugg, con destino a la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre. Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Reales decretos nombrando, en ascenso de escala, inspectores generales del Cuerpo de ingenieros geógrafos a D. Eduardo Mir y Miura, D. Rafael Alvarez y Seres, D. Arturo Mifust y Madrid, D. Eduardo Escrivano y García y don Priamo Cebrán y Yusti. Otros idem id. ingenieros jefes de primera clase del Cuerpo de ingenieros geógrafos a don Luis Cubillo y Auro, D. Rafael Páramo y Bureau y D. Juan Buelta y Martínez. Otros idem id. id. ingenieros jefes de segunda clase del Cuerpo de ingenieros geógrafos a D. Daniel Garcés y Herraz, D. Ezequiel Urien de Vera, D. Carlos Guillén y Barranco, D. Mariano Muñoz y Escobar, D. Juan Garrigos y Cárdenas y D. Ignacio Moñer y Sáez. Otro nombrando, en ascenso de escala, inspector general del Cuerpo facultativo de Estadística a D. León García de Longoria y Forcen. Otros idem id. id. inspectores de segunda clase del idem id. id. a D. Siro García y del Mazo y a D. Abdón Senén Galbán y Auria. Otros idem id. id. jefes de primera clase del idem id. id. a D. Florencio Zanén y Novella, don Andrés Marqués y Rodríguez, D. Manuel Cabrotero y Romera y D. José Mora y Azcón. Otro promoviendo a la plaza de inspector primero del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos a D. José Ortega y García. Otros idem id. a la idem de inspectores segundos del idem id. id. a D. Juan José García Gómez, D. Mariano Barroso y Minguéz y D. Pedro Torres Lanzas. Otros promoviendo a la categoría de jefes de Administración civil de tercera clase a los jefes de primer grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos D. Antonio Paz y Melia, D. Luis Pérez del Pulgar y Burgos, D. José Castillo y Soriano, D. Policarpo Cuesta y Orduña, D. Emilio Ruiz Cañabate y don Rodrigo Amador de los Ríos y Villalta. Otros promoviendo a jefes de Administración civil de cuarta clase a los jefes de segundo grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos D. Andrés Martínez Salazar, D. Julio Melgares y Marín, D. Domingo Biesas y Marqués, D. Ricardo de Hinojosa y Naves y D. José Joaquín Herrero y Sánchez. Otro confirmando en el cargo de inspector de primera enseñanza de la provincia de Madrid a D. Rafael Torromé y Ros. Real orden resolviendo expediente promovido por D. Víctor Acevedo, como apoderado del rector del Seminario Conciliar de San Valero y San Braulio sobre subrogación de unos cargos alcohólicos a los bienes del Ayuntamiento de Caspe. Real orden encomendando a los señores que se indican la instalación provisional, iniciar y encargar los primeros trabajos para establecer en Roma una Escuela española para los estudios arqueológicos é históricos. Otro nombrando profesor supernumerario de Armonía del Conservatorio de Música y Declamación a D. Benito García de la Parra y Alcázar. Ministerio de Fomento. Real decreto nombrando oficial mayor de la secretaría de este ministerio a D. Luis Planellas y Andrés. Otro nombrando oficiales primeros de la idem id. id. a D. Lorenzo Muñoz y González y a D. Francisco Javier Betegón y Aparici. Otro nombrando interventor del Canal de Isabel II a D. Salvador Barroso y Minguéz. Otro nombrando oficial segundo de la secretaría de este ministerio a D. Francisco de la Plaza y Tecon. Otros nombrando oficiales terceros de la idem id. id. a D. Domingo Paternés y González, D. Arturo de Navascués y Lignés y D. Ricardo González Pérez. Ministerio de Gracia y Justicia. Reales órdenes de nombramientos de personal. El conde de Cabarrús Su entierro. Ayer, a las once, se ha verificado la conducción del cadáver del señor conde de Cabarrús a la Sacramental de San Isidro, donde recibió cristiana sepultura. El féretro de caoba, con herrajes de plata, fué colocado en una carroza tirada por ocho caballos, a la que precedía el ciego parroquial de la Concepción. Presidían el duelo los hijos del finado, D. José, D. Cipriano y D. Luis, y el director espiritual. Asistió al acto una concurrencia numerosísima, en la que figuraban representaciones de todas las clases sociales. Descanse en paz el ilustre finado. Rogamos a nuestros correspondientes administrativos que se hallan en descubierto con esta Administración pongan al corriente antes del 30, para evitar la suspensión de sus paguetes.

EL LIBRO

LA VOZ DE LA IGLESIA Y LA UNIÓN DE LOS CATÓLICOS, por José Burch y Ventós. (Editor, Luis Gil, Barcelona.) El objeto primordial de la presente obra es hacer que la voz de la Iglesia y de los obispos españoles sea oída y escuchada de todos los verdaderos católicos que luchan dispersos en la arena política, realizando aquella sólida y verdadera unión o solidaridad católica, única que puede salvarnos. Para ello, el autor de tan interesante como oportuno trabajo, nos pone a la vista una serie de notables documentos eclesiásticos, por donde se destacan los trabajos, deseos y constantes voluntades de los Papas y obispos españoles desde 1851, en que el Pontífice León XIII aprobó y bendijo la fracasada Sociedad llamada Unión Católica, hasta las últimas Normas de Acción Católica y Social dadas a principios de este mismo año 1910 por el Primado de España, el eminentísimo cardenal Aguirre, para realizar aquí en España la tan deseada unión y organización de las fuerzas católicas. Como la referida obra viene a completar el pensamiento que guió al autor cuando publicó su primera y concisa obra Datos para la historia del Tradicionalismo político durante nuestra revolución, de aquí que en primer lugar nos dé en la presente una detallada biografía, manifestándonos quién era D. Candido Nocedal, toda vez que éste tanta parte tuvo en las luchas políticas entre católicos, durante todo el primer período en que se puso sobre el tapete la cuestión magna de la unión de los católicos. A continuación se ponen las bases constitutivas de la referida Unión Católica y las aprobaciones que ésta tuvo, para pasar luego a tratar de las célebres Romerías nacionales y regionales en las que tanto sonó el nombre de Nocedal, con algunas prohibiciones eclesiásticas de periódicos adictos a la política de los nocedales. Con la lectura de todos estos datos y documentos se ve de un modo claro y manifiesto que, si bien algunos católicos pudieron falsear los nobles intentos y trabajos de la Iglesia para juntar las fuerzas católicas, haciendo otros ruidos guerra a todo conato de unión de los grupos católicos diseminados en los partidos políticos, la mente de Roma y del Episcopado español fue siempre la misma, a saber: realizar una adecuada unión, alianza o solidaridad de las fuerzas católicas de España para la defensa y fomento de los intereses católicos y sociales, y bajo la suprema dirección e inspección de los señores obispos, sin que para lograr tan alta finalidad debiera ningún católico renunciar a sus opiniones políticas. Creemos que la obra es de sumo interés, pues ella puede dar no poca luz y ayudar poderosamente para que se realicen pronto y bien los deseos de unión y organización que alimentan el Papa y los obispos españoles, en estos momentos de suprema angustia y peligro para la causa católica aquí en España. Un volumen en cuatro tomos, pesetas, 2; en tela, rotados dorados, pesetas, 3,50. (Por correo, certificado, pesetas, 0,40 más.) SERMONES EN HONOR DE LA SANTÍSIMA VIRGEN, por el presbítero D. Julián Sanjuán Pascual. Componen este volumen ocho sermones, que son otros tantos entusiastas cánticos a la Inmaculada, la Natividad, la Anunciación, la Visitación, la Maternidad de la Virgen, la Asunción, el Parto y el Niño Jesús de la Virgen. Todos ellos están redactados en un estilo brillante, sin afectación, é inspirados en el más acendrado amor y en la más honda devoción a la Virgen. Abundan en ellos las frases poéticas y los ejemplos bíblicos, y revelan la profunda cultura religiosa de su autor. LITERATURA MODERNISTA, por S. A. Cavallanti. (Editor, Eugenio Subirana, Barcelona.) No salen ciertamente muy bien librados los modernistas italianos de este libro, y en particular el más atrevido del escritor católico Cavallanti. Los hechos y personajes de última hora desfilan, perfectamente dibujados, en este diminuto volumen de 63 páginas, que es, no obstante su brevedad, una obra importante, pues significa una completa derrota de las modernas é insensatas reformas que se intentaron, inútilmente, llevar a cabo en Roma. S. A. Cavallanti hace al comienzo de este folleto un elogio y una historia que cumplida de la famosa y notable enciclopedia Precedi, de nuestro venerandísimo Pontífice Pio X, y termina con una valentísima excitación a los católicos verdaderos, papales, para que declaren una guerra sin cuartel al modernismo, «suma y cifra de todas las herejías».

EL MITIN DE MÓNACO

El internacional Sporting Club organiza para los días 5 a 14 del próximo Abril, sus pruebas anuales de canots automóviles. El lugar escogido es la bahía de Mónaco. El reglamento será el mismo del pasado año, siendo las principales pruebas que se disputarán la Copa de las Naciones, Campeonato del Mar y Copa del Príncipe de Mónaco. Los organizadores cuentan ya con numerosas inscripciones, lo que no deja alguna duda de que el mitin resultará, como siempre, un gran éxito. Un concurso para Reduccionistas Gallegos Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación se ha dictado la disposición siguiente: «En virtud de lo dispuesto por los artículos 31, 32, 33 y 34 del reglamento provisional de Sanidad exterior de 14 de Enero de 1909, se convoca a concurso para la provisión de las plazas de Reduccionistas, fogoneros, celadores desinfectores, patrones de fauna y celadores marineros de las estaciones sanitarias de los puertos que a continuación se expresan: Los aspirantes deberán presentar sus instancias, acompañadas de los documentos que justifiquen reunen las condiciones que los precitados artículos determinan, dentro del plazo de quince días, a contar de la publicación de la presente en la Gaceta de Madrid, elevándose a este ministerio por los Gobiernos de provincia con la mayor urgencia, una vez transcurrido dicho término, las que por conducto de los mismos se dirijan por sus aspirantes. Plazas objeto de este concurso. Maquinista del marot de la estación sanitaria del puerto de Las Palmas, con el haber anual de 1.500 pesetas. Idem para el id. de la de Santa Cruz de Tenerife, con el de 1.500. Idem para la falía de la de Avilés, con el de 1.500. Idem para la id. de Tarragona, con el de 1.500. Idem para la id. de la id. del puerto de Aguilas, con el de 1.500. Idem para la id. de la de Cádiz, con el de 1.500. Fogonero de la id. de la de Palma de Mallorca, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Vigo, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Gijón, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Mahón, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Algeciras, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Alicante, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Almería, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Huelva, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Ceuta, con el de 1.000. Idem de la id. de la de Vilagarcía, con el de 1.000. Dos de celador desinfectador de la de Ceuta, con el de 1.000. Una de idem id. de Las Palmas, con el de 1.000. Patrón de la falía de la de Valencia con 1.250. Idem de id. de la de Santander, con el de 1.250. Idem de la id. de la de Málaga, con el de 1.250. Idem de la id. de la de Huelva, con el de 1.250. Idem de la id. de la de Cartagena, con el de 1.250. Idem de la id. de la de Palma de Mallorca, con el de 1.250. Idem de la id. de la de Gijón, con el de 1.250. Idem de la id. de la de del puerto de Algeciras, con el de 1.250. Idem de la id. de la de Melilla, con el de 1.250. Una de celador marineros de la de Santander, con el de 1.000. Una de id. id. de la de Cartagena, con el de 1.000. Dos de id. id. de la de Vinaroz, con el de 800. Dos de id. id. de la de Palma de Mallorca, con el de 1.000. Una de id. id. de la de Sagunto-Cañet, con el de 800. Una de id. id. de la de Las Palmas, con el de 1.000. Una de id. id. de la de Motril, con el de 800. ESPECTACULOS PARA HOY REAL.—(Función 4.ª de abono, 17 del turno 1.ª)—A las 8 y 3/4.—El barbero de Sevilla. ESPAÑOL.—A las 9.—Alma remota (estreno) y Un hospital. PRINCESA.—(Moda).—A las 9.—El estigma. COMEDIA.—A las 9.—(Beneficio de los señores Garín Alvarez y Paso).—Genio y figura. LARA.—A las 9 y 1/2.—Los hotgazaneros.—A las 10 y 1/2.—La mar salada (dos actos). A las 6 y 1/2.—La rima eterna (dos actos). APOLO.—A las 6.—El palacio de los duendes y El trust de los tenorios (doble).—A las 10.—El coche del diablo y El trust de los tenorios (doble). COMICO.—El huracán (dos actos, doble).—A las 9 y 1/2.—¡Béche usted señoras! (sentencia).—A las 10 y 1/2.—Los pobres de Madrid (siete cuadros, doble). PRICE.—A las 6, sección continua de cine-matógrafo y varios números de la compañía. —A las 9 y 1/2.—Lo mismo.—A las 11 (sección especial). Las Vignés, Napoleón, Faldá, Davino et petite, Remedios Sancliz, Howard Cámara, Manon, Rite and Ritt y cinematógrafo. MARTIN.—A las 6.—A ras de las olas.—A las 7 y 1/4.—Rosa temprana.—A las 9 y 1/4.—Juan Sin Nombre.—A las 10 y 1/4.—Benítez, cobrador y Rosa temprana (doble). NOVEDADES.—A las 6.—Ninon (reestreno y debut).—A las 7 y 1/4.—Las brifonas.—A las 8 y 3/4.—¡El fin del mundo!—A las 10.—Ninon y Huelga de criadas (doble). COLISEO IMPERIAL (Concepción [grónimo] 8).—A las 4 y 1/4 y las 8 y 1/4, secciones de películas.—A las 5.—La tortá de Reyes.—A las 6.—La nueva del juicio.—A las 7.—Ciencios éxactas.—A las 9 y 1/4.—El aire.—A las 10 y 1/4.—(especial).—El sombrero de copa. RECREO DE SALAMANCA (Ideal Politeño). Abierto todos los días de 10 a 1 y de 3 a 8. Patines.—Cinematógrafo.—Bar Patinero.—Martes, moda.—Miércoles y sábados, carreras de cintas. Rogamos a nuestros suscriptores se pongan al corriente con esta Administración antes de fin de mes, para que no haya entorpecimiento en su buena marcha. IMPRENTA Y ESTEROTIPIA DE EL MUNDO. 2, PASAJE DE LA ALHAMBRA.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

BILBAO

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas. Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sestao. Lingotes al cok de calidad superior para Bessemer y Martin Simenc.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Trasatlántica. Línea de Filipinas. Trase viajes anuales, arribando de Liverpool y haciendo las costas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados...



CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS.



LUIS SERRANO

TRASLADA SU MAQUINARIA AL Paseo de Recoletos, 10, Madrid.

Especialidad en extintores de incendios. Instalaciones de Riego. MAQUINARIA ELÉCTRICA. MATERIAL PARA MINAS.

A. Cifuentes-Fotógrafo

Glorieta de Bilbao, 5. Madrid

Un retrato al platino entregado en el día, una peseta. SENSIBILIZADOS, 150 PESETAS.

ACADEMIA DE ADUANAS

Preparación teórica-práctica para oposiciones. Inmediatos resultados en todas las convocatorias.

LA CONFIANZA

Hace almoneda forzosa a precios baratísimos, de sus grandes existencias, en el local que ocupa hace más de treinta años.

EL DEBATE

Table with 4 columns: Location, 12 pts. año, 6 semestre, 3,50 trimestre, 1,25 mes. Includes Madrid, Provincias, Portugal, Extranjero.

BOLETIN DE SUSCRIPCION. MADRID: Un mes, 1,25 pesetas.—PROVINCIA: Trimestre, 4,50 pesetas.—Año, 16 pesetas.

Subscription form: D. _____ de _____ provincia de _____ se suscribe a El Debate por _____ a _____ de 1911. El suscriptor,

TARIFA DE PUBLICIDAD. Primera y segunda plana: línea 4 pesetas. En la tercera plana, ídem 2,50. En la cuarta plana, línea 0,40. plana entera 750.

CADA ANUNCIO SATISFARA DIEZ CENTIMOS DE IMPUESTO. PRECIOS REDUCIDOS EN LAS ESQUELAS MORTUORIAS. Redacción y Administración: Valverde, 2, Madrid. Teléfono 2.110.—Apartado de Correos 466

ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA-ORFEBRIA DE SAN SEBASTIAN DE ORTIZ-ARAUZ. ATGCHA, 55 (al lado de la iglesia). MADRID. CASA FUNDADA EN EL AÑO 1793.

Anuncios: LOS TIROLESES, Conde de Romanones, 7 y 9.—MADRID

¡Soledad!

C. SUAREZ BRAVO

Cuida — dijo — de dar a mi primo un cuarto de los que caen al mediodía. Las noches y las mañanas son frescas todavía. Luego, de ese lado se disfruta mejor vista.

—No he creído conveniente decir a la duquesa — contestó Jaime con aire mortificado — que los únicos dos cuartos que quedaban disponibles...

Fingiendo, sin embargo, no haber comprendido la reticencia, respondió con naturalidad: —Te aseguro que jamás he oído hablar de ese sujeto...

—Agradezco mucho a prima la atención, pero yo, mi buen Jaime, estoy acostumbrado a servirme y no he de darte mucho que hacer.

—Indignado consigo mismo, el joven acabó atropelladamente de vestirse y bajó a los jardines, buscando en el movimiento alguna distracción a su espíritu.

rojiza luz artificial. Mientras se acercaba una voz pura y de delicadísimo timbre, comenzó a cantar la cavatina de Norma.

La suerte. Se adquiere jugando en la Lotería de DOS HERMANAS (Sevilla). Pida usted décimos y se convencerá.

Magallón. Es el sastró de señoras preferido y que trabaja más barato. Especialidad en Amazonas. CARMEN, 7, pral.

Aviso importante. Con el fin de evitar equivocaciones, la Casa J. Pelletier & Hermanos da la voz de alerta a todas las Comunidades Religiosas...

PELETERIAS LAZARO CASAS DE CONFIANZA. EN HINDAYH (FRANCIA) AVENUE DE LA GARE. EN MADRID 4, ESPARTEROS, 6

Muebles. B. SOTOCA. Compro, vendo, cambio y alquilo a precios sin competencia. HORTALEZA, 39, PRIMEROS

ANUNCIOS. Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la Sociedad General de Anuncios de España. Montero, 19, principal.

—Eduardo, indiferente a todo lo que le rodeaba, y hallando en la soledad de aquella naturaleza cortesana y artificial, pero grandiosa, atractivo para su dolor...